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Ata da 41ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 41ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 06 DE AGOSTO DE 2013 

DVD A41/2013 
 
Aos seis dias do mês de agosto de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg). Às quinze horas e trinta e quatro 
minutos, Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 40ª 
Sessão Ordinária, realizadas em 1º de agosto de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (7451) Encaminha cópia dos 
editais 451 a 453/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]; 3949/05 (7452) Encaminha PL 27/2013, que altera a Lei n. 
9.472, de 12 de julho de 2013, que dispõe sobre a criação de cargos no quadro do 
magistério de Santo André, a fim de adequar a estrutura administrativa da educação 
municipal [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE EDUCAÇÃO]; 3949/05 (7453) Encaminha 
PL 28/2013, que altera a Lei n. 9.471/2013, que dispõe sobre a criação de cargos e 
funções gratificadas no quadro do magistério de Santo André, a fim de adequar a estrutura 
administrativa desta secretaria à atual demanda [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE 
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EDUCAÇÃO]; (7584) Encaminha cópia dos convênios e termos aditivos, elaborados no 1º 
semestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 2133/13 
(7387) Encaminha cópia de balancetes e boletim de caixa e bancos, relativos ao mês de 
junho de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (7581 e 7582) Informa liberação de 
recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), por problema de saúde. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 2537/13 (7626) Indicação para dedetização e 
desratização em diversas vias da Vila Homero Thon; 350/13 (7627) Indicação para 
manutenção e limpeza de galerias de águas pluviais localizadas nas ruas Leonardo da 
Vinci, Alexandre Dumas e Avenida Capuava, na Vila Homero Thon e Jardim Stetel. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 663/13 (7657) Indicação para 
proceder à limpeza, capinação e retirada de lixo e entulho da Praça Maria Quitéria, Bairro 
Camilópolis [JUSTIFICADA pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1370/13 (7594) Indicação para 
implantação de redutor de velocidade no cruzamento da Rua dos Alpes com Rua Araguaia, 
Parque das Nações; 2521/13 (7595) Indicação para efetuar a manutenção nas quadras de 
esportes da Praça João Batista, na Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 249/13 (7596) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas nas imediações do 
Sesi 221 – CE, localizado na Rua Itatinga nº 170, Parque Jaçatuba; 2409/13 (7597) 
Indicação para limpeza, capinação e retirada de entulho de todo o entorno da Estação da 
CPTM de Utinga; 2205/13 (7598) Indicação para implantação de semáforo no cruzamento 
das ruas Paulo Novais, do Amaro e Macedo Soares [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 267/13 (7652) 
Requerimento de medidas urgentes para limpeza nos acessos e nas galerias pluviais na 
Rua da Constituição, Jardim Santa Maria; 1386/13 (7653) Indicação para iluminação de 
todo a extensão da Rua da Indústria, Bairro Sítio dos Vianas; 2226/13 (7654) Indicação 
para corrigir desnível no asfalto localizado na Rua Adriático, altura do nº 1237, Jardim do 
Estádio; 2098/13 (7655) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Barão de Loreto, Condomínio Maracanã; 888/13 (7656) Indicação para limpeza da Rua 
Flor de Inverno, altura do nº 638, Jardim Cipreste. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2525/13 (7604) Requerimento de informações sobre a 
manutenção da EMEIEF Cora Coralina, localizada na Rua dos Dominicanos s/n, Jardim 
Santo André; 432/13 (7605) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Roquete 
Pinto, em frente ao nº 156, atual nº 128, Jardim Ana Maria; 329/13 (7606) Indicação para 
avaliação técnica para a remoção da árvore localizada na Rua Garcia Rodrigues, em frente 
ao nº 654, Vila Alpina. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
2520/13 (7590) Requerimento de informações acerca do valor mensal dos aluguéis pagos 
pela Prefeitura a órgãos estaduais da Secretaria de Segurança Pública; 1994/13 (7591) 
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Indicação para instalação de todos os órgãos da Secretaria Estadual de Segurança Pública 
que atendem a região dos bairros Jardim, Campestre e imediações no terreno de 
propriedade da Prefeitura, situado na Avenida Industrial, esquina com a Rua General 
Canavarro, Bairro Campestre; 354/13 (7592) Requerimento de informações sobre o não 
atendimento dos prazos para resposta de requerimentos anteriores, especialmente do 
documento constante do Processo 7.004/13-8; 2383/13 (7593) Indicação para sinalização 
horizontal (pintura de faixas) da Avenida do Estado, sentido centro/bairro, da altura do nº 
5800 até o Viaduto Cassaquera [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E OUTROS VEREADORES 786/13 
(7589) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso para a Secretária de 
Estado dos Direitos das Pessoas com Deficiência, Senhora Linamara Rizzo Battistela, pelo 
atendimento das reivindicações para implantação de uma unidade de reabilitação da rede 
Lucy Montoro no Município [JUSTIFICADO pelo Vereador Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) 1309/13 (7629) Indicação para substituição dos micro-ônibus que atendem a linha 
I-06 por veículos maiores; 2382/13 (7630) Indicação para instalação de lixeiras no início 
das ruas que compõem o Conjunto Beatriz, Parque Novo Oratório; 2538/13 (7631) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Amambai, Vila Helena, 
solicitando a implantação de sentido único de direção no trecho entre os nºs 300 e 500 da 
referida via; 1416/13 (7632) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua 
Luís Silva, Vila Helena, solicitando a troca de paralelepípedos pelo capeamento asfáltico. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E OUTROS 
VEREADORES 1328/13 (7628) Indicação para revisão e reordenação das numerações em 
duplicidade das residências localizadas na Avenida Rangel Pestana, Jardim Cristiane 
[JUSTIFICADA pelo Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1335/13 
(7641) Indicação para bloqueio de acesso de veículos e motos na viela localizada na Rua 
Estônia, Parque Novo Oratório; 2545/13 (7642) Indicação para implantação de linha de 
ônibus municipal na Avenida Dom Jorge Marcos de Oliveira, Vila Guiomar; 650/13 (7643) 
Indicação para limpeza das praças localizadas nas ruas Luiz Bochetti e Paula Souza, Vila 
Guiomar; 1668/13 (7644) Indicação para tapar buraco localizado no cruzamento das ruas 
Jaraguá, São Félix e Oscar Vano, Vila Alpina. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 488/13 (7586) Indicação para reprogramação do 
acendimento automatizado das luminárias existentes no Parque Regional da Criança 
Palhaço Estremilique, Parque Jaçatuba; 1314/13 (7587) Indicação para substituição dos 
dizeres da placa de trânsito existente defronte da Escola Estadual Visconde de Taunay, 
sito à Rua Friburgo, Vila Matarazzo; 2519/13 (7588) Indicação para recolocação do 
corrimão na escadaria que liga a Rua Itanhaém à Rua Itaipava, Parque Jaçatuba. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 230/13 (7614) 
Indicação para medidas urgentes para substituição da lona e manutenção da estrutura 
metálica da cobertura bem como das cercas da Praça da Mocidade e limpeza do local, 
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Jardim Cristiane; 1328/13 (7615) Indicação para medidas urgentes para tapar buracos na 
Avenida Rangel Pestana, altura da Praça da Mocidade, Jardim Cristiane. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2522/13 (7599) Requerimento 
de informações a respeito das ações adotadas visando à garantir a sustentabilidade da 
cidade, especialmente, sobre adensamento populacional, as grandes construções 
habitacionais e as consequências que afetam a qualidade de vida da população; 422/13 
(7600) Requerimento de informações relativas às contratações da empresa Terwan 
Engenharia de Eletricidade Indústria e Comércio Ltda.; 2523/13 (7601) Requerimento de 
informações sobre a minirreforma administrativa conforme noticiado na imprensa local; 
2524/13 (7602) Indicação para implantação da campanha de conscientização e 
responsabilidade no acesso e uso de medicamentos; 1909/13 (7603) Indicação para 
manutenção nos equipamentos de ginástica localizados na Praça Áurea, Vila Palmares 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 903/13 (7609) Requerimento de informações 
acerca das vagas de creche a serem implementadas no Município; 1029/13 (7610) 
Indicação para poda de árvores, limpeza e capinação na Praça Manoel dos Santos, Vila 
Suíça; 2528/13 (7611) Indicação para remoção de árvore na Rua Antonio Salles, Jardim 
Guaraciaba; 2529/13 (7612) Indicação para rebaixamento de guia e sinalização de solo 
indicativa de carga e descarga na Rua Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila Luzita; 
2530/13 (7613) Indicação para desratização e limpeza das boca-de-lobo na Vila Linda 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1708/13 (7647) Requerimento de 
informações sobre a indicação para instalação de um sistema de monitoramento através 
de aplicativo de celular, a fim de informar a localização dos ônibus, sua velocidade média e 
o tempo aproximado de viagem nas vias da cidade; 1784/13 (7648) Indicação para 
providências urgentes para a retirada do entulho bem como determinar a capinação, 
limpeza, dedetização e desratização do terreno localizado na Rua Aníbal Freire, Vila Alzira; 
473/13 (7649) Indicação para pintura das faixas de segurança e lombadas em toda a 
extensão da Avenida Itamarati, entre os bairros Jaçatuba, Curuçá e parques João Ramalho 
e Erasmo Assunção; 2547/13 (7650) Requerimento de informações sobre a verba 
destinada pelo Deputado Federal Ricardo Trípoli para o controle populacional de cães e 
gatos no Município; 2006/13 (7651) Indicação para instalação de uma academia ao ar livre, 
um playground e uma quadra de esportes na praça ao lado do empreendimento Brookfield, 
localizado na Avenida Giovanni Baptista Pirelli, Vila Homero Thon [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
2526/13 (7607) Requerimento de informações acerca do transporte público do Município; 
2527/13 (7608) Indicação para instalação de sistema de rede WiFi na Praça Presidente 
Kennedy, na Praça do Carmo e na praça localizada entre as avenidas Giovani Batista 
Pirelli, Capuava, Alexandre de Gusmão e Rua Maestro Leonid Urbelin, Vila Homero Thon. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2531/13 (7616) 
Indicação para desobstrução da boca-de-lobo existente na Avenida Capitão Mário Toledo 
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de Camargo, altura do nº 5926, Vila Luzita; 2532/13 (7617) Indicação para remoção de 
uma árvore existente na Rua Itália, defronte ao nº 35, Parque das Nações; 2374/13 (7618) 
Indicação para tapar buracos em toda extensão da Avenida São Paulo, Bairro Cidade São 
Jorge; 2533/13 (7619) Indicação para poda da árvore existente na Rua Gaturama, defronte 
do nº 64, Jardim Cristiane; 548/13 (7620) Indicação para tapar buracos na Rua das 
Hortênsias, altura do nº 1354, Vila Linda. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 2546/13 (7645) Indicação para reconstrução urgente de muro de 
arrimo existente na Rua Algonquinos nº 201, Jardim do Estádio; 2472/13 (7646) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores e moradoras do Núcleo Rodolfo 
Santiago, solicitando a regularização fundiária daquela área [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1685/13 (7621) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores das vielas do 
Núcleo Borgival, Jardim Ipanema, que solicitam vistoria técnica para instalação de 
iluminação pública; 2534/13 (7622) Requerimento com abaixo-assinado de moradores das 
vielas do núcleo Borgival, Jardim Ipanema, que solicitam vistoria técnica para instalação de 
iluminação pública; 2535/13 (7623) Indicação para melhorias em córrego localizado entre 
as ruas Toledana e Missionários, Jardim Santo André; 2025/13 (7624) Indicação para 
construção de muro de arrimo na Rua Rio Upariquera, Parque Miami; 2536/13 (7625) 
Requerimento à AES/Eletropaulo de remanejamento dos postes de sustentação da rede 
elétrica no núcleo da Travessa Luiz Arthur, Condomínio Maracanã. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 903/13 (7633) Requerimento de 
informações da indicação de cinco áreas a serem indicadas para o Governo do Estado de 
São Paulo para a construção de creches no Município; 2539/13 (7634) Indicação para 
revestimento asfáltico em toda extensão da Rua Anhandu, Vila Helena; 340/13 (7635) 
Indicação para vistoria técnica em frente do nº 186 da Rua Cáucaso, Parque Novo 
Oratório, visando a eliminar o volume de água parada naquele local; 2540/13 (7636) 
Indicação para poda emergencial em árvore localizada em frente do nº 194 da Rua São 
Boaventura, Vila Scarpelli; 2541/13 (7637) Indicação para vistoria técnica em árvore 
localizada em frente do nº 102 da Rua Pelotas, Vila Assunção; 2542/13 (7638) PLCM 
77/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade de todos os hospitais possuírem macas 
dimensionadas para as pessoas obesas, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]; 2543/13 (7639) PLCM 78/13, que dispõe sobre a 
proibição de cobrança pelo uso de estacionamento de veículos em estabelecimentos 
hospitalares [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 2544/13 (7640) PLCM 79/13, que dispõe sobre a proibição da comercialização 
de lanches e bebidas nas escolas da rede municipal de ensino e particular fora dos 
padrões de qualidade nutricional que assegurem a saúde dos alunos [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e 
os Requerimentos foram destinados para o final da próxima Ordem do Dia 
desimpedida. Às 16h48min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PV PRP PTB PDT 
DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA 
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BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Com relação à saúde pública, cita matéria veiculada 
em revista de grande circulação nacional e comenta que em visita a uma unidade de saúde 
presenciou as dificuldades enfrentadas, assim como também na questão da segurança, 
pois a UBS já foi roubada por diversas vezes, trazendo prejuízo ao patrimônio público e ao 
atendimento à população. Defende que novas unidades sejam instaladas, mas ressalta 
importância de se equipar as já existentes. Traz à tona o aumento do número de acidentes 
de trânsito levando as pessoas à morte, muitas vezes causados pelo uso de celular ou 
pelo consumo de bebida alcoólica, o que também considera uma questão de saúde 
pública. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Parabeniza o Vereador José de Araujo pelo requerimento de averigue a situação do 
Hospital das Nações, já que seu plano de governo previa a construção de um novo hospital 
nesta cidade que muito necessita de mais leitos hospitalares. Comenta que foi procurado 
pelos moradores do Jardim Santa Cristina os quais pleiteiam que trecho da Avenida São 
Bernardo continue sendo mão única e que seja averiguado o redutor de velocidade que 
não está funcionando, a fim de inibir o excesso de velocidade por parte de motoristas 
irresponsáveis. Comenta requerimento do núcleo Borgival de implantação de iluminação 
pública no referido núcleo, a fim de garantir mais segurança às pessoas que transitam pelo 
local no período noturno. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Pede urgências providências por parte do Executivo a fim de solucionar o 
problema dos aposentados que tiveram revogado o desconto sobre a taxa de limpeza 
pública, pois o Semasa admitiu ter havido erro na aprovação do projeto e assumiu o 
compromisso de rever a questão, mas até o momento nada foi feito. Fala sobre as 
dificuldades burocráticas que têm sido colocadas aos aposentados para a apresentação de 
requerimento para nova avaliação. Lembra aumento absurdo de mais de 600% no valor da 
referida taxa. Critica a frequente falta de água na cidade, em que pese os altos valores 
pagos pela população. Pede providências também quanto à questão da segurança e do 
lixo, que tem se acumulado nos bairros da cidade, causando proliferação de ratos. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Comenta 
requerimento de Votos de Aplauso para a Secretária de Estado dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Linamara Rizzo Battistela, em função da iniciativa de instalar nesta cidade 
um equipamento Luci Montoro, Centro de Reabilitação Luci Montoro, que, nos moldes da 
AACD, trabalha com reabilitação de pessoas sequeladas por acidentes, bem como de 
deficientes físicos, o que facilitará aos portadores de deficiência desta cidade que não 
terão mais de se deslocar até a Cidade de São Paulo e proporcionará qualidade de vida 
aos munícipes de Santo André. Comenta indicação apresentada para a mudança da base 
comunitária de Sacadura Cabral para a Praça Conde de Monte Cristo, o que atenderá aos 
anseios da população. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Retoma o assunto das emendas parlamentares e explica que o valor 
sugerido pela Bancada do PTB de cerca de R$2,5 milhões para cada Vereador foi baseado 
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em uma comparação com o Município de Diadema. Apela pela discussão nesta Casa e 
definição, por parte do Executivo, quanto às emendas, sendo que o valor poderá ser 
definido posteriormente, pois acredita que o trabalho dos Vereadores se encontra 
paralisado, já que não podem destinar emendas para a realização dos projetos. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Reclama sobre o 
descaso na área da saúde, pois os pacientes não conseguem ser atendidos e estão 
morrendo nos corredores dos pronto-atendimentos, e sugere seja chamado o Secretário da 
Saúde para prestar esclarecimentos nesta Casa. Comenta seu requerimento, referente à 
cessão de cinco creches, pelo Governo do Estado, no qual solicita estudo e indicação 
urgente dos cinco terrenos, pelo Executivo Municipal, para a instalação dessas creches, 
que serão muito importantes para os munícipes andreenses. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Diz que, nesta manhã, presenciou juntamente com o 
Presidente e a Vereadora Bete Siraque, uma munícipe reclamar sobre a falta de 
medicamentos. Reitera pedido das emendas parlamentares, as quais foram prometidas 
pelo Prefeito Carlos Grana, e que destinará sua emenda para a construção do hospital. Diz 
que esta Casa não pode ficar refém de Secretários que não realizam seu trabalho com 
compromisso, bem como o Prefeito não deve fechar os olhos para esse problema. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta sua 
indicação para providenciar nas praças da Av. Giovanni Baptista Pirelli, Praça do Carmo e 
Praça Presidente Kennedy a instalação da rede Wi-Fi, facilitando aos munícipes a 
acessibilidade às informações e o desenvolvimento da cidade. Sugere seja feito contato 
com as empresas de internet, pois também seria vantajoso para estas que se 
beneficiariam com a propaganda. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) anuncia a presença da vice-prefeita e Secretária de 
Desenvolvimento Econômico, Sra. Oswana Fameli, a qual deixou nos gabinetes dos 
Vereadores cópia do projeto sobre o Parque Tecnológico, para que os Vereadores tomem 
conhecimento, projeto esse que será discutido na quinta-feira. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reafirma que na quinta-feira, às 16h30min, haverá 
debate com a Secretária nesta Casa sobre o referido projeto. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) – Em relação aos campos de futebol da 
cidade, lembra necessidade de manutenção no gramado e construção de vestiários e 
acredita na equipe da Secretária de Esportes para realizar essas benfeitorias. Entende que 
a cidade precisaria de uma máquina exclusivamente para a manutenção dos campos de 
futebol, pois geralmente a máquina é utilizada somente em Paranapiacaba e os demais 
campos da cidade ficam abandonados. Pede apoio do Executivo nesse sentido. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 
Primeiramente agradece e parabeniza o Prefeito Carlos pela entrega dos 75 novos ônibus, 
no sábado, que não só manteve a cor dos antigos, como os novos ônibus adquiridos 
continuam no mesmo padrão. Em seguida, registra que no último final de semana o 
Deputado Orlando Morando passou com carro de som no Jardim Las Vegas falando dos 
R$4 milhões que ele conseguiu no orçamento estadual para a Chácara Baronesa, mas 
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esqueceu de citar os viciados em drogas e as famílias que lá moram e que esse valor não 
dá nem para trocar o muro do local, portanto, na sua visão ele está sendo oportunista às 
vésperas da eleição. Finaliza dizendo que o Vereador Marcos Pinchiari foi convidado para 
a reunião de segunda-feira na Prefeitura onde foram anunciadas as creches que serão 
construídas, portanto, se tivesse participado não haveria necessidade de apresentar o 
requerimento de informações no dia de hoje. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) – Registra que quando o Governo fez o Plano Plurianual Participativo tratou de 
alguns aspectos importantes para a cidade, como é o caso da Cidade Limpa, que envolve 
a questão do programa bota-fora, da limpeza das praças e ruas. Fala ainda que a 
iluminação pública é um problema que está sendo encaminhado para trazer mais 
segurança à cidade. Registra que há muito déficit de vagas para crianças, mas que 
diversas creches serão construídas ou reformadas. Cita também que na área da habitação 
também está sendo feito um bom trabalho, inclusive com aprovação na Casa do aumento 
do valor do aluguel social. Fala ainda que a questão fundiária também tem de ser estudada 
urgentemente para que as pessoas possam legalizar seus imóveis. Diz ainda que na 
discussão do aumento dos servidores públicos a Casa teve um importante papel, mas que 
no próximo dia 16 haverá audiência pública para tratar da situação da Guarda Civil 
Municipal. Finaliza dizendo que a Administração também vem executando um bom 
trabalho na área do esporte, prova disso é mais de cinco mil pessoas foram assistir à final 
do Campeonato de Santo André. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala que na gestão passada uma das primeiras ações 
do Governo foi mudar a cor dos pontos de ônibus, bem como dos próprios ônibus, mas que 
felizmente o Prefeito Grana não fez essa opção quando assumiu a Prefeitura. Em seguida 
fala que a atual Administração dobrou a quantidade de leitos do Centro Hospitalar, bem 
como dotou o município com aparelho de ressonância magnética e, em virtude da perfeita 
sintonia com Governo Federal, recebeu cinco novas viaturas do SAMU. Fala ainda que foi 
implantado nos pronto-atendimentos e nas UPAs o acolhimento com classificação de risco, 
que precisa ser melhorado, mas mudanças estão sendo percebidas demonstrando que 
este Governo não está omisso à questão da saúde no município. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – 
Primeiramente parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela entrega dos 75 novos ônibus, 
todos adaptados. Em seguida, fala que com o aparelho de ressonância citado pelo 
Vereador Eduardo Leite é possível fazer exames também em pessoas obesas e 
parabeniza o Secretário de Saúde pelo trabalho que vem executando a frente da área da 
saúde. Parabeniza também a Presidente Dilma por sancionar o Estatuto da Juventude, que 
tem em suas diretrizes e princípios o fortalecimento de políticas públicas para a juventude. 
Fala ainda que nunca neste país foi feito tanto nas questões social e de trabalho, 
investimentos na área da saúde, da habitação, bem como o PAC, como vem acontecendo 
nos governos do Partido dos Trabalhadores e que foi o Governo Lula foi quem mais criou 
universidades públicas e isso cria oportunidades, perspectivas para os jovens. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 
17h45min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM ÚNICO - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 12/13, protocolo 004657, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito especial no Instituto de 
Previdência de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Finanças. PROCESSO N. 1.935/13 - quorum: M.A. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), (fora do microfone); Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), favorável. Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), ausente] [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari); ausência justificada do 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. Os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, ficaram 
ADIADOS para a próxima Ordem do Dia desimpedida. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente 
sessão, às dezessete horas e cinquenta minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, 
Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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